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Decisão segue parecer 
da PGR, que pediu ar-
quivamento do proces-
so por não identificar 
provas que compro-
vem que parlamentar 
cometeu crimes

O ministro Alexan-
dre de Moraes, do 
Supremo Tribunal 
Federal (STF), re-

jeitou pedido do Partido dos 
Trabalhadores (PT) para que 
o deputado Eduardo Bol-
sonaro (PL-SP) seja investi-
gado e tenha o passaporte 
apreendido.

O PT e os deputados Lin-
dbergh Farias (RJ) e Rogerio 
Correia (MG) sustentam que 
Eduardo Bolsonaro viajou 
aos Estados Unidos neste 
ano três vezes para instigar 
autoridades norte-america-
nas contra ministros do STF.

A sigla e os parlamentares 
afirmam que o deputado 
cometeu os crimes de obs-
trução de investigação de 
organização criminosa, co-
ação no curso do processo 
e atentado à soberania. O 
parlamentar anunciou que 
vai se licenciar temporaria-

Moraes rejeita investigação e apreensão 
de passaporte de Eduardo Bolsonaro

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

O deputado federal Eduardo Bolsonaro (PL-SP)

mente do cargo para ficar 
nos Estados Unidos.

A decisão de Moraes se-
guiu parecer da Procura-
doria-Geral da República 
(PGR). O procurador-geral 
Paulo Gonet afirmou não 
haver elementos mínimos 
que comprovem que Edu-
ardo Bolsonaro cometeu os 
crimes mencionados pelos 
parlamentares.

“Os relatos dos notician-
tes não contêm elementos 
informativos mínimos, que 
indiquem suficientemente 
a realidade de ilícito penal, 
justificadora da deflagração 
da pretendida investiga-
ção”, disse Gonet.

Segundo o procurador-
-geral, as relações mantidas 
entre o deputado e auto-
ridades norte-americanas 
fazem parte “do exercício 
da atividade parlamentar 
e estão desacompanhadas 
de ações concretas que 
possam indicar a intenção 
delituosa”.

“Conclusão similar deve 
ser feita em relação às no-
ticiadas sanções impostas 
ao Brasil, matérias estra-
nhas à competência do Po-
der Judiciário e reservadas 
ao governo brasileiro e ao 
campo diplomático”, con-
cluiu Gonet.
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 DIVULGAÇÃO

A cada sete minutos, uma pessoa desaparece no Brasil, conforme o Mapa de Segurança Pública, 
publicado pelo Ministério da Justiça e Segurança Pública. No Amazonas, entre janeiro e agosto de 
2024, 611 pessoas foram registradas como desaparecidas, com a capital, Manaus, concentrando a 
maior parte desses casos.

Diante dos números e com o intuito de contribuir com a ainda frágil legislação sobre pessoas 
desaparecidas, o presidente da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam), deputado estadual Ro-
berto Cidade (UB), apresentou o Projeto de Lei (PL) n.º 199/2025, que dispõe sobre a implementação 
de pontos de encontro para facilitar a localização de pessoas no âmbito do Estado do Amazonas.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

O senador Flávio Bolsonaro (PL-RJ) ironizou, nesta terça-feira (18), o momento em que a 
Procuradoria-Geral da República (PGR) defendeu que o passaporte do deputado federal Eduardo 
Bolsonaro (PL-SP) não fosse apreendido.

“Não tinha lógica nenhuma o procurador-geral (Paulo Gonet) ficar aguardando o Eduardo Bolso-
naro voltar dos Estados Unidos para depois opinar sobre esse pedido ridículo do PT”, afirmou Flávio.

Não houve manifestações oficiais da PGR no sentido de que esperaria Eduardo voltar dos EUA 
para só então emitir parecer sobre o pedido de parlamentares do PT em relação às agendas que 
o deputado tem cumprido no exterior.

  Editorial

A decisão do PL de abrir mão 
de outros espaços nobres da 
Câmara para priorizar a Comis-
são de Relações Exteriores foi 
uma vitória da ala bolsonarista 
da bancada.

Parte da bancada defendeu 
a tese de que a oposição ga-
nharia mais projeção se optasse 
pela Comissão de Fiscalização e 
Controle, já que ela tem a prer-
rogativa de convocar qualquer 
ministro para dar explicações.

Mas a pressão do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) e 
de seus aliados (entre eles o 
presidente do partido, Valde-
mar Costa Neto) prevaleceu e 
Eduardo Bolsonaro foi escolhi-
do para o cargo.

Tratado como embaixador 
da direita brasileira em fóruns 
internacionais e porta–voz do 
movimento pela anistia aos 
envolvidos nos atos do 08/01, 
Eduardo Bolsonaro ganharia 

no cargo peso institucional 
para constranger e pressionar 
o STF e o Palácio do Planalto.

O PT tentou de todas as 
formas impedir que essa CRE 
fosse liderada pelo filho do ex-
-presidente e chegou a pedir 
a retenção do passaporte do 
deputado.

Contratou, assim, uma der-
rota mais do que anunciada, já 
que a distribuição das comis-
sões corresponde ao tamanho 

das bancadas.
A surpreendente decisão de 

Eduardo Bolsonaro de pedir li-
cença do mandato e partir para 
um auto-exílio de seis meses 
nos Estados Unidos pegou o 
PL de surpresa e esvaziou a 
trincheira da Comissão.

Deputados ouvidos em ca-
ráter reservado dizem que o 
nome ungido pelo clã Bolso-
naro para ocupar a vaga de 
Eduardo — o deputado Zucco 

(PL-RS) — não é uma unanimi-
dade no partido.

Os deputados Filipe Barros 
(PL-PR) e Luiz Philippe de Or-
leans e Bragança (PL-SP) são 
citados como os nomes com 
mais embasamento para lide-
rar uma comissão que terá que 
lidar na cena internacional.

Outro deputado lamenta que 
o PL tenha deixado para outro 
partido a vitrine da Comissão 
de Fiscalização e Controle.

Análise: Ida de Eduardo para os EUA mina esforço do PL por comissão

Localizado na zona Centro-
-Sul de Manaus, o bairro de 
Vieiralves tem se destacado 
nos últimos anos como o 
mais verticalizado da cidade. 
Antes conhecido por suas ruas 
arborizadas e casas baixas, 
o Vieiralves passou por um 
processo de modernização e 
verticalização que trouxe uma 
nova dinâmica para a região.

Hoje em dia, é possível en-
contrar uma grande quanti-
dade de edifícios residenciais 
de alto padrão no bairro, além 
de uma variedade de servi-
ços, hotéis e comércios que 
atendem às demandas dos 
moradores e visitantes. Os 
investimentos em infraestru-
tura e empreendimentos imo-
biliários têm impulsionado o 
crescimento do Vieiralves e 
transformado a paisagem ur-
bana da região.

A verticalização do bair-
ro tem atraído um público 
diversificado, desde jovens 
profissionais em busca de 
praticidade e conforto até 
famílias em busca de uma 
qualidade de vida melhor. 
Com apartamentos amplos, 
segurança 24 horas e uma 
gama de serviços próximos, o 
Vieiralves tornou-se um dos 
bairros mais desejados para 
se viver em Manaus.

Além dos residenciais, o 
bairro também conta com 
uma variedade de restauran-
tes, bares, lojas e supermer-
cados que atendem às neces-
sidades dos moradores. Com 
uma vida noturna agitada e 
opções para todos os gostos, 
o Vieiralves se tornou um polo 
de entretenimento na cidade.

Outro destaque do bairro é 
a presença de diversos hotéis 
de luxo, que atraem turistas de 
todo o mundo em busca de 
conforto e comodidade. Com 
uma localização privilegiada, 
próxima aos principais pontos 
turísticos da cidade, o Vieiral-
ves se tornou um ponto de 
referência para quem procu-
ra hospedagem de qualidade 
em Manaus.

A verticalização do Vieiral-
ves também trouxe benefícios 
para a economia local, com 
a geração de empregos e o 
aumento do fluxo de pessoas 
na região. Com a instalação 
de novos empreendimentos 
comerciais, o bairro se tornou 
um importante polo de negó-
cios em Manaus, atraindo em-
presas de diversos setores e 
impulsionando o desenvolvi-
mento econômico da região.

No entanto, o processo de 
verticalização também trou-
xe desafios para o Vieiralves, 

como o aumento do tráfego 
e a necessidade de melhorias 
na infraestrutura urbana. Com 
o crescimento constante da 
população e a chegada de 
novos moradores, é funda-
mental que sejam adotadas 
medidas para garantir a sus-
tentabilidade e a qualidade 
de vida no bairro.

Diante desse cenário, é 
fundamental que as autori-
dades locais estejam atentas 
às demandas da população 
e busquem soluções para os 
desafios urbanos que surgem 
com a verticalização do Viei-
ralves. A integração entre os 
setores público e privado é 
essencial para garantir o de-
senvolvimento sustentável do 
bairro e a qualidade de vida 
de seus moradores.

Em suma, o Vieiralves se 
destaca como o bairro mais 
verticalizado de Manaus, ofe-
recendo uma combinação 
única de residências, servi-
ços, hotéis e comércios em 
uma localização privilegiada. 
Com um ritmo de cresci-
mento acelerado, o bairro 
promete se consolidar como 
um dos principais centros 
urbanos da cidade, atraindo 
cada vez mais pessoas em 
busca de qualidade de vida 
e conforto.
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Qual o bairro mais verticalizado de Manaus?PERDÃO E LIBERTAÇÃO
O que vem a ser o per-

dão? Como alcançar o 
perdão? Quais suas im-
plicações? Todas estas 
questões fazem parte 
das indagações existen-
ciais. No processo evolu-
tivo  perdoar sempre foi 
objeto de estudo no que 
tange à dificuldade e be-
nefícios em praticá-lo. O 
perdão se liga à idéia de 
desapego gradual e linear 
frente ao fato e a identi-
ficação do autor da dor 
emocional experimenta-
da, sendo admitido como 
uma renúncia ao proces-
so de vingança trazendo 
em sua essência um ato 
de coragem libertadora 
através da misericórdia, 
aceitação da limitação do 
outro através da reestru-
turação  do “Eu” criando, 
desta forma, um espaço 
cognitivo de reconcilia-
ção interior. 

Perdoar é um proces-
so difícil, lento e gradual 
onde o ofendido decide 
interromper o ciclo da 
vingança não exatamente 
apagando da memória os 
atos ofensivos que cau-
sam a dor, mas, sobretudo 
com uma atitude de co-
ragem interna para deixar 
de lado o rancor, mente 
aberta para analisar o ato 
de forma objetiva e empá-

tica sob todos os ângulos, 
e, persistência para poder 
concluir o caminho desa-
fiador e libertador do ato 
do perdão. 

Entretanto, uma das 
maiores dificuldades 
neste processo é o res-
sentimento, onde o pas-
sado é remoído frequen-
temente, ocasionando, 
invariavelmente, um mal 
estar psíquico reiterado. 
Tal atitude comporta-
mental é extremamente 
danosa transformando, 
invariavelmente, o res-
sentimento em amargura, 
até mesmo chegando em 
processos depressivos. 

O caminho do perdão é 
facilitado quando permi-
timos o florescer da mi-
sericórdia e da bondade 
em nosso interior sendo 
necessária a sinceridade 
consigo mesmo, a refle-
xão pormenorizada sobre 
o que sente sobre o autor 
da ofensa, identificando, 
entre outras questões, se 
estamos diante de inve-
ja, culpa, ódio permitindo 
uma compreensão mais 
apurada através da iden-
tificação dos mesmos e 
o detalhamento de como 
efetivamente nos senti-
mos frente a eles. 

Um olhar detalhista per-
mite visualizar como tais 

sentimentos ou ressen-
timentos trazem tortura 
emocional e impactos es-
senciais na saúde mental 
e a necessidade de subs-
tituir os sentimentos de 
apego às emoções nega-
tivas relacionadas à ofen-
sa por sentimentos de em-
patia e compreensão da 
perspectiva do agressor e 
ainda a avaliação no senti-
do de visualizar se nossas 
reações emocionais não 
estão impactando mais 
negativamente do que o 
próprio ato do agressor. 

Quanto melhores forem 
as razões para o perdão 
melhor nos sentimos pois 
há neste processo uma li-
bertação dos sentimentos 
destrutivos os substituin-
do por sentimentos al-
truístas que refletirão em 
uma vida mais plena, mais 
feliz, mais leve e harmôni-
ca , permitindo, desta for-
ma, a criação de um novo 
ciclo de vida, com a efetiva 
busca de felicidade sem 
os empecilhos dos senti-
mentos negativos ineren-
tes a  falta do perdão, daí 
afirmar categoricamente 
que, a virtude do exercício 
permanente do  perdão é 
eficazmente libertadora e 
criadora de um  modelo 
funcional  de vida  emo-
cionalmente saudável. 

Psicólogo Clínico - Especialista Psicologia Positiva
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Cidades

A autarquia conta 
com 75 escritórios 
no estado para aten-
dimento de agricul-
tores e produtores 
rurais amazonenses

Nesta terça-feira 
(18/03), os exten-
sionistas do Ins-
tituto de Desen-

volvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do 
Estado do Amazonas (Idam) 
comemoram os 29 anos da 
autarquia, que carrega a 
missão de prestar Assistên-
cia Técnica e Extensão Rural 
(Ater) gratuita aos agriculto-
res familiares e produtores 
rurais no estado.

Atualmente, o Idam conta 
com quase 700 servidores e 
colaboradores, entre cargos 
de nível médio e superior, 
os quais abrangem as mais 
diversas áreas de conhe-
cimento, como agronomia, 
engenharia florestal, zoo-
tecnia, entre outras especia-
lidades. Os servidores atu-
am em 75 Unidades Locais 
(Unlocs) e postos avançados 
presentes nos 62 municípios 
do Amazonas. 

“A missão do Idam vai mui-
to além de prestar serviços 
educativos e participativos 
ao produtor rural, pois a 
Ater promove a cidadania 
do nosso povo. Por meio 

 Instituto de Desenvolvimento Agropecuário e Florestal Sustentável do Estado do Amazonas (Idam)

Idam completa 29 anos assegurando assistência 
técnica e extensão rural aos produtores do estado

do trabalho no campo, essas 
famílias produzem o próprio 
sustento, criam seus filhos 
e obtêm mais qualidade 
de vida”, frisou a diretora-
-presidente do Idam, Eliane 
Ferreira.

O Idam nasceu como Ins-
tituto de Desenvolvimento 
Agropecuário do Estado do 
Amazonas, em 18 de março 

cultivo de hortaliças, é um 
dos assistidos pelo Idam, 
por meio da Unidade Local 
(Unloc) da Zona Leste. Ele 
conta que as técnicas usa-
das no campo se atualizam 
com muita rapidez e, graças 
ao Idam, sua propriedade 
tem acesso às novas tec-
nologias para melhorar a 
produção das lavouras.

“O conhecimento vale 
muito. Técnicas usadas há 
cinco anos não são mais utili-
zadas, atualmente, por causa 
das mudanças no clima. Em 
cada estação, a agricultura 
muda e é preciso buscar 
novas tecnologias para a 
produção e, por isso, nós 
precisamos do Idam para 
nos auxiliar”, destacou Silva.

A implementação de no-
vas técnicas na lavoura, rea-
lizadas com auxílio dos téc-
nicos da Unloc Idam/Coari 
(distante 363 quilômetros 
da capital), também propi-
ciaram o aumento na renda 
do agricultor Atacílio Correa 
de Souza, 73, que atua na 
produção de guaraná, açaí 
e laranja no município.

“Eu plantava sem técnica de 
espaçamento, de abertura de 
cova, não tinha experiência, 
mas, com ajuda dos técnicos, 
eu aprendi. O instituto tem 
me dado esse apoio com as 
visitas na minha propriedade, 
o que melhorou muito a mi-
nha produção e, agora, está 
dando para comer melhor e 
para ter dinheiro no bolso”, 
agradeceu Souza.

de 1996, por meio da Lei Es-
tadual n.° 2.384, para atender 
às demandas da extinta Em-
presa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural do Estado 
do Amazonas (Emater). Em 
2007, absorveu as ativida-
des da Agência de Flores-
tas e Negócios Sustentáveis 
do Amazonas (Afloram), e 
o nome foi alterado para 

Instituto de Desenvolvimen-
to Agropecuário e Florestal 
Sustentável do Estado do 
Amazonas.

Assistência aos produ-
tores

“O desenvolvimento ru-
ral amazonense passa pelas 
mãos dos nossos técnicos. 
Em 2024, assistimos qua-

se 50 mil produtores rurais 
com visitas de Ater, cur-
sos, capacitações, ações de 
crédito e outras inúmeras 
metodologias e nosso pla-
nejamento é ampliar esse 
número de atendimento 
nos próximos anos”, des-
tacou a diretora-presidente.

O agricultor Elias da Silva, 
39, que atua há 14 anos no 

“Sou outra mulher com uma vida muito 
mais ativa”, diz beneficiada do projeto 

Em parcerias com o MEC, Secretaria de 
Educação avança na pauta da alfabetização 

Mais mobilidade e con-
forto. É assim que Edilene 
Firmino, de 56 anos, resume 
o que a nova cadeira de ro-
das, entregue pelo Governo 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Justiça, Direitos 
Humanos e Cidadania (Se-
jusc), proporciona para ela. 
A aquisição do equipamento 
aconteceu através do pro-
grama “Inclusão sobre Ro-
das”, criado em 2024, volta-
do para pessoas em situação 
de vulnerabilidade social.

“A nossa meta é zerar a 
fila de espera em todo o 
Estado do Amazonas. É um 
programa que simboliza 
muito o trabalho de direitos 
humanos e cidadania para 
oferecer inclusão e acessi-
bilidade para essa parte da 
população que tanto pre-
cisa”, destacou a secretária 
da Sejusc, Jussara Pedrosa.

Há um mês, a rotina da Edi-
lene Firmino mudou. Com 
sua nova cadeira de rodas, 
ela consegue ter mais auto-
nomia, o que não era possí-
vel com seu antigo equipa-
mento. Cuidar do jardim e ter 
a liberdade de se locomover 
dentro da própria casa são 
sonhos que, para ela, se 
tornaram realidade.

“Foi emocionante, porque 
era algo que eu esperava 
muito, até porque não é todo 
mundo que tem dinheiro 
para comprar uma cadeira 
de rodas, dessa. Graças a 
Deus e com o apoio do 
governador, conseguimos 
essa bênção. A cadeira é 

A Secretaria de Educação e 
Desporto Escolar segue atu-
ando em todas as vertentes 
no combate ao analfabetismo. 
Em parceria com o Minis-
tério da Educação (MEC), a 
Secretaria executa atividades 
específicas para estudantes 
dos Anos Iniciais (1º ao 5º ano), 
além de fortalecer atividades 
para os estudantes da Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA). 
A adesão ao Compromisso 
Nacional Criança Alfabetizada 
(CNCA) e ao Programa Brasil 
Alfabetizado (PBA), ambas ini-
ciativas do MEC, reforçam o 
comprometimento. 

Ciente de que o analfabetis-
mo pode ter origem nos pri-
meiros anos de escolarização 
e que sua erradicação depen-
de de políticas públicas que 
assegurem a alfabetização 
na idade certa, desde agosto 
de 2023 o Amazonas aderiu 
ao CNCA, a política nacional 
de alfabetização, e assim foi 
implementado o programa 
“Amazonas + Alfabetizado”. A 
iniciativa vem impulsionando 
a alfabetização no estado por 
meio de regime de colabora-
ção entre estado e municípios, 
abrangendo desde a Educa-
ção Infantil até o 5º ano do 
Ensino Fundamental.

Em 2024, o programa al-
cançou avanços significativos. 
Professores foram formados 
com base no Programa Leitura 
e Escrita na Educação Infan-
til (LEEI), e diversas escolas 
receberam Cantinhos da Lei-
tura financiados pelo Progra-
ma Dinheiro Direto na Escola 

PROJETO INCLUSÃO SOBRE RODASNO AMAZONAS

maravilhosa e fiquei muito 
feliz de receber. Sou uma 
outra mulher, com uma vida 
mais ativa. Sem a cadeira 
de rodas não ia conseguir”, 
disse a dona de casa, Edilene 
Firmino.

Projeto
O “Inclusão sobre Rodas” 

tem o objetivo de fortale-
cer as políticas de inclusão 
e acessibilidade para PcD, 
por meio da aquisição e 
posterior entrega do equi-
pamento a pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade 
social. O projeto foi oficia-
lizado por meio do Decreto 
n.º 50.836, de 6 de dezem-
bro de 2024, e, a partir da 
assinatura do governador 
Wilson Lima, tornou-se um 
programa permanente do 
estado.  Desde a criação, já 
foram entregues mais de 500 
cadeiras de roda.

(PDDE). Além disso, a Secreta-
ria promoveu cinco encontros 
de formação em Língua Portu-
guesa e Matemática, transmiti-
dos pelo Centro de Mídias do 
Amazonas (Cemeam). 

Essas ações visam aprimo-
rar as práticas pedagógicas, 
fortalecer estratégias inova-
doras e elevar os índices de 
proficiência até o 2º ano do 
Ensino Fundamental, além de 
apoiar a recomposição das 
aprendizagens nos 3º, 4º e 
5º anos. Para 2025, está em 
andamento o planejamento 
de novas formações e a dis-
tribuição de materiais com-
plementares. Além da criação 
do Comitê Estratégico Esta-
dual do Compromisso, uma 
instância fundamental para a 
gestão e monitoramento das 
estratégias de alfabetização 
no estado. 

Os esforços têm gerado re-

Atualmente, o Governo do 
Amazonas dispõe de ou-
tros órgãos que atuam na 
destinação de cadeiras de 
rodas, no entanto, o proje-
to prevê um atendimento 
mais flexível, considerando 
a dificuldade de acesso de 
PcD aos serviços já existen-
tes, condições geográficas e 
socioeconômicas.

Como fazer a solicitação
A solicitação é feita pre-

sencialmente, de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h, na 
sede da Secretaria Executiva 
da Pessoa com Deficiência 
(SEPcD), localizada na rua 
Marquês de Quixeramobim, 
210, bairro Flores. O aces-
so também é possível com 
preenchimento de formu-
lário pelo site www.sejusc.
am.gov.br, compartilhando 
os documentos necessários 
pelo link.

sultados expressivos. Como 
reconhecimento, o Amazonas 
recebeu do MEC o Selo Nacio-
nal Compromisso com a Al-
fabetização – Categoria Prata. 
No evento de condecoração 
realizado em fevereiro deste 
ano, o estado destacou-se 
com 8 municípios ouro, 19 
prata e 18 bronze, resultado 
das ações de formação de do-
centes, sistema de avaliação 
para essa etapa e colaboração 
entre os entes federativos.

 “Sabemos que ainda temos 
muito o que percorrer, mas o 
caminho está sendo trilhado. 
Nosso estado tem especifi-
cidades muito marcantes, é 
um desafio planejar educação. 
Porém, com muito empenho, 
a gente vem conseguindo me-
lhorar os resultados”, ressal-
tou Cláudia de Oliveira, articu-
ladora estadual do programa 
“Amazonas + Alfabetizado”. Edilene Firmino

Adesão a programas nacionais, articulação com municípios e trabalho 
específico para os docentes marcam as principais estratégias
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PM-AM prende homem em posse 
de três armas longas e munições

Suspeito foi aborda-
do após tentativa de 
fuga; armas apreen-
didas incluem rifle, 
espingarda e cara-
bina de pressão

O suspeito foi preso e conduzido à 6ª Delegacia Interativa de Polícia Civil Local (DIPCL)

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, quarta-feira 19 de março de 2025

PM-AM prende quatro pessoas, apreende 
três armas de fogo e drogas em Manaus

DIVULGAÇÃO

Ações foram desencadeadas nas zonas norte, centro-sul e oeste da capital

Ações desencadeadas pela 
Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), na tarde e noite 
de segunda-feira (17/03), re-
sultaram na prisão de três 
homens e uma mulher, além 
da apreensão de três armas 
de fogo, 21 munições e 100 
gramas de drogas. As ocor-
rências foram registradas nas 
zonas centro-sul, norte e oes-
te de Manaus.

Por volta das 22h, os po-
liciais militares que estavam 
em Serviço Extra Gratifica-
do (SEG), na avenida Djalma 
Batista, perceberam que um 
carro Jeep Commander de cor 
branco, placas QZQ 8E34, rea-
lizava manobra arriscada que 
trancou um micro-ônibus.

Durante a abordagem aos 
ocupantes do veículo, foi ve-
rificado que a passageira, de 
25 anos, estava com uma 
arma de fogo na mão direita 
e uma garrafa de cerveja na 
mão esquerda, fazendo ges-
tos de ameaça ao motorista 
do ônibus.

Após vistoria ao carro, os 

MANAUS

PM-AM prende dupla e apreende 
armas de grosso calibre

A Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), por meio do 5º Bata-
lhão de Polícia Militar (BPM), 
prendeu dois homens, de 25 
e 34 anos, em posse de armas 
de fogo de grosso calibre, na 
tarde de segunda-feira (17/03). 
A ação ocorreu na zona rural do 
município de Coari (a 363 quilô-
metros de Manaus), e resultou 
na apreensão de um fuzil calibre 
5.56, uma submetralhadora cali-
bre .40, uma espingarda calibre 
20 e diversas munições.

A operação foi deflagrada após 
o comandante da equipe poli-
cial, que realizava patrulhamento 
pelo rio Solimões contra piratas, 
receber informações sobre dois 

policiais militares encontra-
ram uma pistola Glock 9mm 
com carregador e 15 mu-
nições, pertencente ao mo-
torista, de 45 anos, que se 
identificou como CAC (Pessoa 
física que possui registro para 
realizar atividade de Colecio-

As informações podem ser repassadas pelos números (92) 99962-2441, da 
Depca, ou pelo 181, da SSP-AM

namento de armas de fogo, 
Tiro Desportivo e Caça); mas 
não apresentou documentos. 
Ambos foram conduzidos ao 
1° Distrito Integrado de Po-
lícia (DIP).

Mais cedo, por volta das 
18h50, a Força Tática da 

homens armados no igarapé do 
Lago do Isidoro.

Ao chegar ao local, a equipe 
da PMAM encontrou dois ho-
mens e, ao realizar abordagem 
aos suspeitos, encontrou um 
fuzil modelo A, calibre 5.56, de 
fabricação israelense, com 16 
munições no carregador; uma 
submetralhadora SMT .40 sem 
munição; uma espingarda calibre 
20; cinco cartuchos de calibre 20 
e um cartucho de calibre 28. Além 
do armamento, foram apreendi-
das fardas das Forças Armadas e 
de agentes de segurança.

A dupla foi presa e condu-
zida à 10ª Delegacia Regional 
de Coari.

PMAM prendeu um homem, 
de 22 anos, na rua Damasco, 
na comunidade Fazendinha, 
após ele tentar fugir ao per-
ceber a presença policial.

Durante a fuga, ele entrou 
em um igarapé, mas foi con-
tido. Com ele, foi encontrado 
um revólver calibre 38 com 
duas munições percutidas e 
quatro intactas, além de uma 
balança de precisão, 43g de 
maconha/Skank, 39g de co-
caína e 21g de oxi. O suspeito, 
que já possui antecedentes 
criminais por roubo, foi le-
vado ao 6° DIP.

Já na zona norte, por volta 
das 15h, policiais militares da 
15ª Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom) realizaram a 
prisão de um homem, de 19 
anos, durante uma aborda-
gem de rotina na avenida Sete 
de Maio, no conjunto Buritis.

Ao ser revistado, foi encon-
trado um revólver calibre 38 
com quatro munições intac-
tas e a numeração raspada. 
O suspeito foi preso e con-
duzido ao 6° DIP. 

COARI
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A Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM), por meio da 
4ª Companhia Independen-
te de Polícia Militar (CIPM), 
prendeu um homem, de 23 
anos, com armas de fogo, 
na segunda-feira (17/03), no 
município de Lábrea (a 702 
quilômetros de Manaus).

Durante a ação, foram 
apreendidos um rifle calibre 
22 de fabricação artesanal 
com luneta, uma espingar-

da calibre 22 também de 
fabricação artesanal e sem 
numeração, uma carabina 
de pressão PCP 5.5mm com 
luneta, e 18 munições intac-
tas de calibre 22.

Por volta das 17h15, os 
policiais militares realiza-
vam patrulhamento na rua 
Castelo Branco, no bairro 
Barra Limpa, naquele muni-
cípio, quando visualizaram 
uma motocicleta sem placa, 

ocupada por dois homens.
Ao perceberem a aproxi-

mação da equipe policial, os 
suspeitos tentaram fugir. Du-
rante o acompanhamento, 
um dos homens desceu da 
motocicleta, sendo aborda-
do pelos policiais militares.

Na busca pessoal, foram 
encontradas com o homem 
as armas longas, além de 
munições. O outro homem 
conseguiu fugir. O suspeito 

foi preso e conduzido à 6ª 
Delegacia Interativa de Po-
lícia Civil Local (DIPCL).

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
a informar imediatamente 
qualquer ação criminosa, 
por meio do disque-de-
núncia 181 ou pelo 190. A 
identidade do denunciante 
será mantida em sigilo.

PC-AM divulga 
imagem de 
adolescente 
que 
desapareceu

CIDADE DE DEUS

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da em Proteção à Criança 
e ao Adolescente (Dep-
ca), divulga a imagem de 
Maria Fernanda da Silva 
Souza, de 13 anos, que 
está desaparecida desde 
o dia 26 de janeiro deste 
ano, quando foi vista pela 
última vez no bairro Cida-
de de Deus, zona norte  
de Manaus.

A PC-AM reforça que, 
em casos de desapareci-
mento, não é necessário 
aguardar 24 horas para re-
gistrar a ocorrência. Bas-
ta comparecer a qualquer 
delegacia com documen-
tos pessoais e fornecer 
informações detalhadas 
sobre o último local onde 
a pessoa foi vista, suas ca-
racterísticas físicas e uma 
foto atualizada.

Colaboração
A Polícia Civil solicita a 

quem tiver informações 
sobre o paradeiro de Ma-
ria Fernanda da Silva Sou-
za que entre em contato 
pelos seguintes números: 
(92) 99962-2441, da Dep-
ca, ou 181, da Secretaria 
de Estado de Segurança 
Pública (SSP-AM).

As informações podem ser repassa-
das pelos números (92) 99962-2441, 
da Depca, ou pelo 181, da SSP-AM
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Política

Deputado federal de-
cidiu ficar nos Estados 
Unidos para “resgatar 
liberdades perdidas” 
do Brasil

O deputado federal 
Eduardo Bolsona-
ro (PL-SP) anun-
ciou que vai se 

licenciar temporariamente 
do cargo para ficar nos Es-
tados Unidos, se dedicando 
“integralmente” a buscar as 
“devidas sanções aos viola-
dores de direitos humanos” 
e também a “resgatar liber-
dades perdidas” no Brasil.

“Eu abdico temporaria-
mente dele [mandato], para 
seguir bem representando 
esses milhões de irmãos de 
pátria, que me incumbiram 
dessa nobre missão. Irei me 
licenciar sem remuneração, 
para que possa me dedicar 
integralmente e buscar as 
devidas sanções aos vio-
ladores de direitos huma-
nos”, disse o parlamentar 
em vídeo divulgado nesta 
terça-feira (18).

Ele, que está no país desde 
a posse de Donald Trump, 
destacou que “nunca” ima-
ginou que não retornaria 
mais para casa.

“Nunca imaginei que eu 
faria uma mala de 7 dias 
para não mais retornar para 
minha casa, mas, hoje, vejo 
com clareza que Deus está 
me mostrando o caminho. 
Tenho certeza de que o 
meu eleitor também en-

Deputado federal, Eduardo Bolsonaro (PL-SP)

Eduardo Bolsonaro anuncia licença 
temporária de mandato sem remuneração

tende que o meu trabalho, 
nesse momento, é muito 
mais importante aqui nos 
Estados Unidos do que no 
Brasil”, continuou.

Dentre os motivos pelos 
quais disse ter decidido ficar 
no país chefiado por Trump, 
Eduardo Bolsonaro citou as 
condenações de participan-
tes e articuladores do 8 
de Janeiro, assim como as 
prisões preventivas de Filipe 
Martins, Anderson Torres e 

Silvinei Vasques. Além do 
julgamento do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL).

“Certamente não é fá-
cil me afastar temporaria-
mente do cargo de depu-
tado federal. Não é fácil 
saber que o meu pai pode 
ser injustamente preso e, 
talvez, eu jamais tenha a 
chance de reencontrá-lo 
pessoalmente de novo. 
Não tenho dúvida que o 
plano dos nossos inimi-

gos é encarcerá-lo para 
assassiná-lo na prisão, ou 
deixá-lo lá perpetuamen-
te”, ressaltou.

Durante o tempo que 
Eduardo Bolsonaro perma-
neceu nos Estados Unidos, 
o PT, encabeçado pelo líder 
do partido na Câmara, Lin-
dbergh Farias, apresentou 
uma queixa-crime contra 
o filho de Bolsonaro, acu-
sando-o de conspiração 
contra o governo brasilei-

ro com parlamentares dos 
EUA, solicitando também a 
apreensão do passaporte 
do parlamentar.

“Se Alexandre de Moraes 
quer apreender o meu pas-
saporte, ou mesmo me pren-
der para que eu não possa 
mais denunciar os seus cri-
mes nos Estados Unidos, 
então é justamente aqui que 
eu vou ficar e trabalhar mais 
do que nunca”, completou 
Eduardo Bolsonaro.

   Manaus, quarta-feira 19 de março de 20256

Beto Simonetti 
toma posse 
para segundo 
mandato na 
OAB

OAB-AM

“É emblemático que esta cerimô-
nia de posse aconteça justamente na 
semana em que a redemocratização 
do Brasil completa 40 anos. A OAB foi 
protagonista na ocasião e, imbuídos 
no mesmo espírito, procuraremos 
manter essa feição ao longo des-
te mandato, em tributo ao nosso 
desiderato institucional primário”. 
A afirmação foi feita pelo presi-
dente reeleito do Conselho Federal 
da OAB, Beto Simonetti, durante a 
solenidade de posse solene da dire-
toria da entidade. Na cerimônia, que 
ocorreu no Centro de Convenções 
Ulysses Guimarães, em Brasília, na 
noite desta segunda-feira (17/3), 
também foram empossados 162 
conselheiros e conselheiras federais 
da Ordem.

Em seu discurso, Simonetti elen-
cou as expressivas vitórias já nas 
primeiras semanas do segundo 
mandato. “A força da nossa união, 
que me reconduziu à presidência 
da OAB, já tem surtido efeito posi-
tivo. No Supremo Tribunal Federal 
(STF), conseguimos a garantia de 
que os honorários em causas pri-
vadas serão fixados em respeito 
ao Código de Processo Civil. No 
Superior Tribunal de Justiça (STJ), 
obtivemos a definição de que os 
litígios serão equilibrados, assegu-
rando a proteção ao consumidor. 
No Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), reforçamos a importância da 
sustentação oral e a prevalência da 
contagem dos prazos processuais”, 
disse, complementando que, na úl-
tima quinta-feira, graças à sensibili-
dade do Congresso Nacional e da 
Presidência da República, foi sancio-
nada a lei que isenta advogados de 
antecipar as custas processuais na 
execução de honorários.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da Redação

DIVULGAÇÃO

Lula envia ao Congresso projeto que 
isenta IR para quem ganha até R$ 5 mil

Regulamentação do transporte hidroviário, 
inclusão de municípios no PAC e denuncia de 
violência contra criança foram os assuntos 

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) enviou ao 
Congresso Nacional nesta 
terça-feira (18) o projeto 
de lei que amplia a faixa 
de isenção do Imposto de 
Renda para quem ganha até 
R$ 5 mil. O projeto também 
reduz a incidência do tribu-
to para quem recebe de R$ 
5 mil a R$ 7 mil por mês. 

A entrega contou com 
uma cerimônia no Palácio 
do Planalto, que teve a pre-
sença do presidente da Câ-
mara dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB).

A medida é uma das pro-
messas de campanha de 
Lula e é concretizada em 
um contexto de queda de 
popularidade da gestão 
petista, inclusive diante da 
classe média, a mais bene-
ficiada pela iniciativa.  

Ela começará a tramitar 
pela Câmara dos Deputados 
e deve ser analisada por 
comissões antes de ir ao ple-
nário da Casa. Se aprovado, 
o texto seguirá para análise 
do Senado. Em todo esse 
percurso, o projeto pode 
sofrer alterações. Para ser 
válido já no ano de 2026, 
ele precisa ser aprovado 
e sancionado ainda neste 
ano.

A proposta de ampliar a 
faixa de isenção havia sido 
anunciada oficialmente 
pelo ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, em no-

Na tribuna da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), nesta terça-feira 
(18/3), durante a Sessão 
Ordinária, os parlamentares 
estaduais debateram sobre 
temas diversos. O deputado 
Adjuto Afonso (UB) abordou 
avanços na regulamentação 
do transporte hidroviário no 
Amazonas e a inclusão de 
municípios no Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC) do Governo Federal.

Já a deputada Alessandra 
Campelo (Podemos), em um 
discurso contundente, de-
nunciou um grave caso de 
violência contra uma criança 
em Coari (distante a 363 qui-
lômetros de Manaus), aler-
tando sobre a impunidade de 
estupradores e a urgência de 
leis mais rígidas para proteger 
mulheres e crianças.

Em seu pronunciamento, 
o deputado Adjuto Afonso 
abordou dois temas de re-
levância para o interior do 
Amazonas. O primeiro foi a 
regulamentação da Lei do 
Transporte Hidroviário, san-
cionada pelo governador 
Wilson Lima (UB), e o segun-
do, a inclusão de municípios 
amazonenses no Programa 
de Aceleração do Crescimen-
to (PAC).

“A regulamentação dessa 
lei é um avanço significa-
tivo. O Amazonas era um 

PL QUE AMPLIA A FAIXA DE ISENÇÃO DO IMPOSTO DE RENDA NA ALEAM

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)

vembro do ano passado. 
Segundo as projeções do 
ministério, a iniciativa re-
presenta uma renúncia de 
R$ 25,84 bilhões na receita 
da União.

Para compensar essa 
perda na arrecadação, o 
governo propôs fixar um 
patamar mínimo ao impos-
to de quem ganha a par-
tir de R$ 50 mil por mês, 
que equivale a R$ 600 mil 
por ano. A taxa aumentará 
gradualmente até atingir o 
valor máximo de 10% para 
aqueles com renda maior 
que R$ 1,2 milhão por ano.

Conforme o governo, a 
tributação mínima se apli-
ca apenas a quem recebe 
rendimentos isentos, como 
dividendos de empresas. A 
nova regra não afeta salá-

dos poucos estados que não 
possuía uma legislação espe-
cífica para a navegação, e o 
governador Wilson Lima teve 
a coragem de enviar essa 
proposta à Assembleia. Após 
a aprovação, a lei passou 
por ajustes discutidos com 
os profissionais da área e 
agora está pronta para ser 
aplicada”, destacou.

O deputado também re-
lembrou uma recente reunião 
em Brasília, onde foi cobrado 
sobre a ausência de uma regu-
lamentação para o transporte 
hidroviário no Amazonas. “O 
Amazonas era o único Estado 
que ainda não tinha essa lei. 
Mas agora, com a sanção, 
será aplicada e os navega-
dores terão mais segurança 
jurídica”, explicou.

Segundo Adjuto Afonso, 

rios, honorários, aluguéis ou 
outras rendas já tributadas 
na fonte.

“Nós não estamos criando 
nenhum tributo novo, nós 
não estamos criando nenhu-
ma sobretaxa. Nós estamos 
exigindo apenas uma tribu-
tação mínima de quem tem 
alta renda. Para quem ganha 
mais de R$1,2 milhão por 
ano, por exemplo, nós não 
vamos cobrar nada a mais. 
Só vamos verificar se, naquele 
ano, ele pagou pelo menos 
10% de imposto de renda. Se 
ele pagou ao menos 10% de 
imposto de renda, nada muda 
para essa pessoa. Agora, se 
ele paga menos que 10%, ele 
será chamado a completar 
essa diferença”, explicou o 
secretário da Receita Federal, 
Robinson Barreirinhas.

a nova legislação permitirá a 
concessão de linhas hidroviá-
rias, garantindo que os trans-
portadores tenham acesso a 
financiamentos via Fundo da 
Marinha Mercante. Além disso, 
cada calha de rio será disci-
plinada, evitando a atuação 
irregular de embarcações que 
operam sem fiscalização.

“Atualmente, qualquer pes-
soa pode colocar um barco 
no rio e escolher a rota que 
quiser, sem controle adequa-
do de passageiros e seguran-
ça. A nova regulamentação 
garantirá transporte seguro 
e organizado, com a devida 
concessão do governo e a 
fiscalização da Agência Re-
guladora de Serviços Públicos 
Delegados e Contratados do 
Amazonas (Aserpam)”, afir-
mou o parlamentar.
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Brasil registra recorde em 
produção de carnes em 2024

de frango, e um dos maiores 
em suínos, contando com 
gigantes globais como JBS, 
Marfrig, Minerva e BRF.

Em 2024, o IBGE registrou 
abates de 39,27 milhões de 
cabeças de bovinos, represen-
tando um aumento de 15,2% 
frente a 2023, até então o 
maior valor da série, dando 
sequência à tendência de cres-
cimento verificada em 2022.

Em peso, carcaça, a produ-
ção atingiu 10,2 milhões de 
toneladas de carne bovina 
em 2024, avanço de 14,2% na 
comparação anual, segundo 
o IBGE.

Além da demanda para ex-
portação, a produção cres-
ceu com produtores colocan-
do mais fêmeas para abates, 
o que pode reduzir a oferta 
de bezerros no futuro, dentro 
do ciclo pecuário.

“Em 2024, o abate de fême-
as apresentou alta pelo ter-
ceiro ano consecutivo, com 
um incremento de 19,0% em 
comparação ao ano passado. 
O aumento da atividade foi 
acompanhado das exporta-
ções recordes de carne bovi-
na in natura (2,55 milhões de 
toneladas)…”, afirmou.

No ano passado, o Brasil 

abateu 6,46 bilhões de ca-
beças de frango, incremento 
de 2,7% em relação ao ano 
de 2023, estabelecendo novo 
recorde da série histórica 
iniciada em 1997. Em peso 
carcaça, a produção de fran-
gos somou 13,6 milhões de 
toneladas, alta de 2,4%.

A produção de carne suína, 
por outro lado, teve um cres-
cimento um pouco menor, 
de 1,2%, para 57,86 milhões 
de cabeças em 2024, mas 
também marcando um novo 
recorde na série histórica da 
pesquisa. Em peso, carcaça, a 
produção somou 5,3 milhões 

Economia

País está também na 
esteira de atingir má-
ximas de exportações

A produção de carnes 
bovina, suína e de 
frango do Brasil em 
2024 atingiu máxi-

mas históricas, na esteira de 
recordes das exportações, 
informou nesta terça-feira 
(18) o Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE).

O Brasil é o maior exporta-
dor global de carne bovina e 

O Brasil é o maior exportador global de carne bovina e de frango

de toneladas, com alta anual 
de 0,6%.

Leites e ovos
A produção de ovos de 

galinha em 2024 foi de 4,67 
bilhões de dúzias, um au-
mento de 10% em relação 
ao ano anterior, também um 
recorde anual.

“Ao longo de 2024, o se-
tor avícola foi impulsionado 
pelos aumentos nos preços 
relacionados a outras proteí-
nas, com demandas internas 
e externas aquecidas”, afir-
mou o IBGE.

“Além disso, o crescimento 
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Projeto do Imposto de Renda prevê 
tributação de 10% para super-ricos

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) enviou ao 
Congresso Nacional nesta 
terça-feira (18) o projeto 
de lei que amplia a faixa 
de isenção do Imposto de 
Renda para quem ganha até 
R$ 5 mil. Além da isenção, 
o governo também definiu 
uma tributação mínima de 
10% para a alta renda, os 
chamados “super-ricos”.

No documento enviado 
pela Receita, essa tributa-
ção irá valer somente para 
renda anual acima de R$ 
1,2 milhão. O Fisco explica 
que, entre R$ 600 mil e 1,2 
milhão, o percentual será 
crescente (de zero a 10%).

O governo trouxe ainda al-
guns exemplos sobre como 
vai funcionar a tributação. 
Confira:

Executivo (Renda anual: 
R$ 650 mil) – Tributação 
mínima: 0,83%

Investidora (Renda anual: 
R$ 780 mil) – Tributação 
mínima: 3%

Empresário (Renda anual: 
R$ 850 mil) – Tributação 
mínima: 4,16%

Inflação elevada impacta desempenho 
do setor de turismo em janeiro

A alta dos preços impacta 
o desempenho do setor 
de turismo no início de 
2025, segundo aponta a 
Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC).

Atividades ligadas ao se-
tor registraram quedas em 
janeiro, como o transporte 
aéreo (-13,3%) e os serviços 
de alojamento e alimenta-
ção (-3%), revertendo as 
projeções otimistas do fim 
do ano passado.

A análise da CNC foi feita 

com base nos dados divul-
gados pelo Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE) na Pesquisa Mensal 
de Serviços (PMS) de janeiro 
de 2025.

Segundo a confederação, 
o desempenho negativo 
está atrelado, em grande 
medida, ao aumento ex-
pressivo dos custos no setor. 
Nos três meses encerrados 
em janeiro, o setor turístico 
teve um reajuste acumulado 
de 12%, impactando direta-
mente a demanda.

IR - ISENÇÃO ATÉ 5 MIL REAIS

Sócio (Renda anual: R$ 985 
mil) – Tributação mínima: 
6,42%

Proprietária (Renda anual: 
R$ 1,25 milhão) – Tributação 
mínima: 10%

De acordo com Haddad, 
essa nova taxa incidirá so-
mente para quem não paga 
o percentual mínimo hoje. 
Segundo o presidente Lula, 
cerca de 140 mil brasileiros 
serão afetados pelo imposto 
mínimo, enquanto 10 mi-
lhões serão beneficiados 

Projeto prevê alíquota para compensar isenção do Imposto de Renda para 
quem ganha até R$ 5 mil

CNC

Atividades ligadas ao setor registraram queda no primeiro mês de 2025, 
revertendo a tendência positiva vista no ano passado
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do setor de frangos para 
corte influencia diretamente 
na produção de ovos para 
incubação.”

Já o setor de laticínios cap-
tou no ano passado 25,38 
bilhões de litros, acréscimo 
de 3,1% sobre 2023.

“O ano de 2024 é o segundo 
ano de crescimento na aqui-
sição de leite, após passar 
por dois anos de quedas 
consecutivas”, disse o IBGE.

A aquisição de leite foi a 
segunda maior da série his-
tórica, atrás dos 25,64 bilhões 
de litros de leite observados 
em 2020.

com o aumento da faixa de 
isenção.

O projeto começará a tra-
mitar pela Câmara dos De-
putados e deve ser analisado 
por comissões antes de ir ao 
plenário da Casa. Se apro-
vado, o texto seguirá para 
análise do Senado. Em todo 
esse percurso, o texto pode 
sofrer alterações. 

Para já ser válida já no ano 
de 2026, a proposta precisa 
ser aprovada e sancionada 
ainda neste ano.  

5,672

5,672

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

554,05
466.987,31

0,49%
131.474,73

VENDADólar
Variação
- 0,25%

6,208

6,208

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
- 0,02%

Somente em janeiro, o 
preço das passagens aé-
reas teve um aumento de 
10,4%, acompanhado pela 
alimentação fora do domicí-
lio, que subiu 0,67% no mês, 
segundo o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA).

Para a CNC, os próximos 
meses serão decisivos para 
entender se a queda registra-
da no período é apenas um 
ajuste pontual da demanda 
após o aumento de preços 
ou se reflete uma revisão de 
tendência no setor turístico.

“O turismo vinha em uma 
curva ascendente desde a re-
tomada pós-pandemia, mas 
o cenário macroeconômico 
adverso, com juros eleva-
dos e inflação pressionando 
o orçamento das famílias, 
pode levar a um período de 
menor crescimento”, avalia 
João Vitor Gonçalves, eco-
nomista da CNC.

Segundo a confederação, a 
expectativa é que o segmen-
to volte a subir e apresente 
um crescimento de 0,89% 
em fevereiro.

DIVULGAÇÃO



Decisão foi anunciada 
pelo Kremlin e pela 
Casa Branca após liga-
ção entre Trump e Putin

O presidente da Rús-
sia, Vladimir Putin, 
concordou nesta 
terça-feira (18) 

com uma proposta do pre-

Presidente da Rússia, Vladimir Putin

Rússia aceita pausar ataques ao 
sistema elétrico da Ucrânia por 30 dias

sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, de que a 
Rússia e a Ucrânia parem 
de atacar a infraestrutura 
energética uma da outra por 
30 dias, informou o Kremlin 
após uma longa discussão 
telefônica entre os líderes.

Os dois países também 
planejam iniciar nego-
ciações “imediatamente” 
no Oriente Médio sobre 
um cessar-fogo marítimo 

no Mar Negro, de acordo 
com um comunicado da 
Casa Branca.

“Os líderes concordaram 
que o movimento para 
a paz começará com um 
cessar-fogo de energia e 
infraestrutura, bem como 
negociações técnicas sobre 
a implementação de um ces-
sar-fogo marítimo no Mar 
Negro, cessar-fogo total e 
paz permanente”, disse a 

leitura da Casa Branca.
Trump vinha pressionan-

do Putin a concordar com 
um cessar-fogo de 30 dias 
apoiado pelos EUA que a 
Ucrânia já aceitou como par-
te de um movimento em 
direção a um acordo de paz 
permanente para encerrar 
o maior conflito da Europa 
desde a Segunda Guerra 
Mundial. A guerra matou 
ou feriu centenas de mi-

lhares de pessoas, deslocou 
milhões e reduziu cidades 
inteiras a escombros.

Putin, cujas forças invadi-
ram a Ucrânia em fevereiro 
de 2022, disse na semana 
passada que apoiava em 
princípio a proposta de Wa-
shington para uma trégua, 
mas que suas forças con-
tinuariam lutando até que 
várias condições cruciais 
fossem resolvidas.

Astronautas ‘presos’ no espaço 
retornam para a Terra

Os astronautas Butch 
Wilmore e Suni Williams, 
“presos” no espaço desde 
junho de 2024, finalmen-
te retornarão para a Terra 
nesta terça-feira (18). Ori-
ginalmente, a volta estava 
programada para quarta 
(19), porém foi adiantada 
por conta das condições 
climáticas.

Os dois estarão juntos do 
astronauta Nick Hague e 
do cosmonauta da Roscos-
mos Aleksandr Gorbunov. 
Eles fazem parte da missão 

Ataques de Israel em Gaza deixam 
mais de 400 mortos

O cessar-fogo de Gaza foi 
interrompido nesta terça-
-feira (18) de manhã (horário 
local), quando Israel realizou 
ataques aéreos no território 
e o primeiro-ministro israe-
lense, Benjamin Netanyahu, 
prometeu usar “força militar 
crescente” contra o Hamas.

Os bombardeios noturnos 
atingiram vários locais em Gaza, 
matando mais de 400 pessoas, 
conforme autoridades palesti-
nas, nos ataques mais extensos 
desde que um cessar-fogo de 
meses entrou em vigor, com 
o ministro da Defesa de Israel, 
Israel Katz, declarando: “Esta 
noite voltamos a lutar em Gaza”.

A trégua entre Israel e o Ha-
mas já estava em risco, com a 
primeira terminando há mais 
de duas semanas e todos os 
lados em desacordo sobre um 
caminho a seguir que poderia 
ver os reféns israelenses res-
tantes libertados e uma paz 
permanente garantida.

A agência militar e de se-
gurança de Israel disse estar 
“atualmente conduzindo ata-

ques extensos” contra alvos do 
Hamas em Gaza.

Em resposta, o Hamas acusou 
Netanyahu de decidir anular o 
acordo e “colocar os prisionei-
ros em Gaza em risco de um 
destino desconhecido”.

Pelo menos 404 pessoas 
foram mortas e mais de 440 
ficaram feridas na nova onda de 
ataques israelenses, conforme o 
Ministério da Saúde palestino 
em Gaza.

“Foi absolutamente horrível”, 
disse a Dr.ª Razan Al-Nahhas, 

9 MESES NO ESPAÇO

Crew-9 e iriam originalmen-
te em quatro, porém o nú-
mero foi reduzido para que 
ambos “presos” na Estação 
Espacial Internacional vol-
tassem juntos.

“A meta de retorno atuali-
zada continua a permitir que 
os membros da tripulação 
da estação espacial con-
cluam as tarefas de trans-
ferência, ao mesmo tempo, 
em que fornecem flexibili-
dade operacional antes das 
condições climáticas menos 
favoráveis   esperadas para o 

O retorno  foi possível devido à chegada da Crew-10 na Estação Espacial Internacional

médica voluntária da organi-
zação Humanity Auxilium no 
Hospital Al-Ahli na Cidade de 
Gaza. “Várias explosões em ape-
nas alguns minutos, uma após 
a outra”.

A Defesa Civil em Gaza infor-
mou que várias pessoas ficaram 
“presas sob os escombros de 
casas bombardeadas em vá-
rias áreas” do território. Corres-
pondentes relataram sons de 
ataques em diferentes locais, 
incluindo a cidade de Gaza, Khan 
Yunis e Deir al-Balah.

FIM DO CESSAR-FOGO

Manaus, quarta-feira 19 de março de 20258
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final da semana”, afirma a 
Nasa em comunicado.

Ao longo da madrugada 
dessa segunda (17) para esta 
terça (18), houve o fecha-
mento da escotilha e o de-
sacoplamento, que ocorreu 
por volta das 2h05, horário 
de Brasília. A viagem irá 
durar cerca de 17 horas no 
total. A volta é com a nave 
SpaceX Dragon. 

A expectativa é que os 
preparativos para a desci-
da comecem por volta das 
17h45, no horário de Brasí-
lia. Se tudo ocorrer confor-
me planejado, por volta das 
18h11 eles começam a des-
cida na atmosfera terrestre 
e, às 18h57, os quatro esta-
rão fazendo o Splashdown 
para cair na Terra.

O resgate será na Flórida, 
na costa sudeste dos Esta-
dos Unidos. Ainda não há 
informação sobre o local 
exato.

A Nasa transmite tudo a 
partir do horário de descida 
em www.nasa.gov/live. As imagens mostraram várias crianças mortas pelos ataques

Número de 
vítimas no Rio 
cresce 58% em 
2025

BALA PERDIDA 

O número de vítimas de 
bala perdida no Rio de Janeiro 
neste ano teve um aumento 
de 58% em comparação com 
o mesmo período de 2024, 
conforme dados do Instituto 
Fogo Cruzado. Nos primeiros 
75 dias de 2025, de 1º de 
janeiro a 16 de março, foram 
registrados 41 casos, contra 
26 em 2024

O levantamento divulgado 
nesta segunda-feira (17) revela 
que as vítimas de bala perdida 
na capital fluminense repre-
sentam 11,5% do total de 355 
pessoas baleadas no estado.

Além do aumento no nú-
mero de vítimas, o estudo 
aponta para um crescimento 
na letalidade dos casos. Em 
2025, nove pessoas morreram 
e 39 ficaram feridas por balas 
perdidas. Em 2024 foram três 
mortes e 23 feridos.

O relatório aponta que, dos 
194 tiroteios mapeados na 
região metropolitana do Rio 
em fevereiro, 49% ocorreram 
durante operações policiais. 
Em 204, essa taxa era de 30%.

Conforme o Instituto, a vio-
lência se concentra principal-
mente na capital e em muni-
cípios como Duque de Caxias 
e São Gonçalo. A zona norte 
da capital lidera o número de 
tiroteios, seguida pela Baixada 
Fluminense.

Nos dois primeiros meses de 
2025, a região metropolitana 
do Rio registrou um aumento 
geral nos índices de violência 
em comparação com o mes-
mo período de 2024, com 
destaque para o crescimento 
de 51% nos tiroteios durante 
ações policiais e de 65% no 
número de feridos.

A imprensa procurou a Se-
cretaria da Segurança Pública 
do RJ, que informou que não 
comenta sobre os dados pre-
sentes no relatório, “uma vez 
que não tem conhecimento 
sobre a metodologia utilizada 
para sua coleta”.



O espetáculo “Sim-
ples Assim”, com 
Julia Lemmertz, 
Georgiana Góes 

e Pedroca Monteiro no 

Cultura
Manaus, quarta-feira 19 de março de 2025 11

As sessões acontecem na sexta-feira e no sábado (21 e 22/03), às 20h, e no domingo (23/03), às 19h

Teatro Amazonas recebe espetáculo 
“Simples Assim” no fim de semana

elenco, é o destaque deste 
fim de semana no Tea-
tro Amazonas, no centro 
histórico de Manaus. As 
sessões acontecem na 
sexta-feira e no sábado 
(21 e 22/03), às 20h, e no 
domingo (23/03), às 19h. 
A classificação indicativa é 
de 12 anos e os ingressos 
estão disponíveis no site 
shopingressos.com.br.

Inspirada na obra de 

Martha Medeiros, a par-
tir dos livros ‘Quem Diria 
Que Viver Iria Dar Nisso’ 
e ‘Simples Assim’, a peça 
traz histórias entrelaça-
das e apresenta figuras 
simultaneamente distópi-
cas e reais, como um casal 
que apenas interage pelo 
celular, uma mulher que 
contrata uma dublê de si 
mesma e uma jovem que 
decide viajar para Marte 

e abandonar o amante. 
O enredo traz reflexões 
sobre a roda da vida e a 
humanidade em meio ao 
caos moderno e à soli-
dão tecnológica, repleta 
de informações e desen-
contros.

 Sob a direção de Ernesto 
Piccolo, o trio de atores 
se multiplica em muitos 
personagens no palco, 
em transformações rea-
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Lady Gaga recebe prêmio 
no iHeartRadio Music 
Awards 2025

A edição de 2025 do iHear-
tRadio Music Awards foi reali-
zada na noite de segunda-feira 
(17). A premiação elegeu os 
principais destaques de diversos 
gêneros musicais e ainda ho-
menageou Lady e Mariah Carey.

Nomes como Bad Bunny, 
Benson Boone, Gracie Abrams, 
GloRilla, SZA e mais foram pre-
miados e marcaram presença 
no evento. Confira os vencedo-
res abaixo.

Confira os principais vence-
dores do iHeartRadio Music 
Awards 2025

Canção do Ano  
“Beautiful Things”- Benson Boo-
ne (VENCEDOR)
Álbum do Ano
“Hit Me Hard and Soft” – Billie 
Eilish e Finneas (VENCEDOR)
Artista do ano
 Taylor Swift (VENCEDOR)
Artista Revelação
Gracie Abrams (VENCEDOR)

MÚSICA E HOMENAGENS

Morgan Wallen (VENCEDOR)
Álbum Country do Ano
“F-1 Trillion” – Post Malone 
(VENCEDOR)
Artista Country do Ano
Jelly Roll (VENCEDOR)

Música pop do ano
“Espresso”- Sabrina Carpenter 
(VENCEDOR)
Artista pop do ano
Sabrina Carpenter (VENCEDOR)
Melhor Novo Artista Pop

Teddy Swims (VENCEDOR)
Melhor Colaboração
“Die With a Smile”- Lady Gaga e 
Bruno Mars (VENCEDOR)
Música Country do Ano
“I Had Some Help”- Post Malone ft. 

As sessões acontecem 
às 20h na sexta-feira 
e sábado e, às 19h, no 
domingo

lizadas diante dos olhos 
da plateia, com o auxílio 
de muitos figurinos que 
dão vida aos personagens 
e suas histórias, mistu-
rando muito humor com 
boas doses de valiosas 
reflexões.

“Simples Assim” retorna 
aos palcos do Brasil em 
uma turnê por cinco ci-
dades: Manaus, São Luiz, 
Recife, Campina Grande e 

Cuiabá. A comédia, apre-
sentada pelo Ministério 
da Cultura e Bradesco 
Seguros, já passou por 
14 cidades, somando um 
total de 68 apresentações.

Gustavo Nunes assina 
idealização e concepção 
do projeto em uma pro-
dução original da Tur-
bilhão de Ideias, com 
produção regional de 
Emanoel Freitas.

Melhor Novo Artista Country
Shaboozey (VENCEDOR)
Música de Hip Hop do Ano
 “Not Like Us”- Kendrick Lamar 
(VENCEDOR)
 Álbum de Hip Hop do Ano
“We Don’t Trust You” – Future & 
Metro Boomin (VENCEDOR)
Artista de Hip Hop do Ano
  GloRilla (VENCEDOR)
 Melhor Novo Artista de Hip Hop
BossMan Dlow (VENCEDOR)
Música de R&B do Ano
“Made For Me”- Muni Long 
(VENCEDOR)
 Álbum de R&B do Ano
“Coming Home” – Usher (VEN-
CEDOR)
Artista de R&B do Ano
 SZA (VENCEDOR)
 Melhor Novo Artista de R&B
 4Batz (VENCEDOR)
Artista Mundial do Ano
  Tyla (VENCEDOR)
Canção Alternativa do Ano
 “Too Sweet”- Hozier (VENCE-
DOR)
Artista Alternativo do Ano

 Green Day (VENCEDOR)
Álbum Alternativo do Ano
“Clancy” – twenty one pilots 
(VENCEDOR)
Melhor Novo Artista de Alter-
nativo e Rock
 Fontaines D.C. (VENCEDOR)
Canção Rock do Ano
 “A Symptom of Being Human” 
– Shinedown (VENCEDOR)
Artista Rock do Ano
Shinedown (VENCEDOR)
Álbum Rock do Ano
“From Zero” – Linkin Park (VEN-
CEDOR)
Canção Dance do Ano
 “360” – Charli xcx (VENCEDOR)
 Álbum Dance do Ano
“Brat” – Charli XCX (Vencedor)
Artista Dance do Ano
 David Guetta (VENCEDOR)
 Canção Latina Pop/Urbana 
do Ano
“Perro Negro”- Bad Bunny ft. 
FEID (VENCEDOR)
Artista Latino Pop/Urbana do 
Ano
 FEID (VENCEDOR)



Esportes

Grupo afirma que 
atuais condições ex-
ploram o talento, 
suprimem a renda e 
colocam a saúde e se-
gurança dos jogado-
res em risco; entida-
des se manifestaram 
sobre acusações

Um grupo de 20 te-
nistas e um sindicato 
profissional denun-
ciaram órgãos regu-

ladores de tênis nesta terça-
-feira (18), com acusações 
de promover um “sistema 
corrupto, ilegal e abusivo”. 
Dentre as entidades citadas, 
estão a ATP (Associação de 
Tenistas Profissionais) e WTA 
(Associação de Tênis Femini-
no), as principais do esporte.

O sindicato em questão é 
a Associação de Jogadores 
de Tênis Profissionais (PTPA), 
cofundada pelo sérvio Novak 
Djokovic e pelo canadense 
Vasek Pospisil. Eles se uniram 
aos 20 atletas e “iniciaram 
uma série de ações legais 
nos Estados Unidos, no Reino 
Unido e na União Europeia 
contra os órgãos reguladores 
do esporte”, como escrito em 
comunicado.

Além da ATP e da WTA, 
que administram os circuitos 
masculino e feminino, res-
pectivamente, a Federação 
Internacional de Tênis (ITF) 
e a Agência Internacional de 
Integridade do Tênis (ITIA) 
também estão sendo alvo das 
ações. Para o diretor-execu-
tivo da PTPA, Ahmad Nassar, 
“o tênis está quebrado”.

Presidente da Conmebol se desculpa por 
comparar brasileiros à macaca Chita

Portuguesa aprova 
SAF bilionária

Presidente da Conmebol, 
Alejandro Domínguez

Portuguesa se 
aproxima da Série 
D via Paulistão

O presidente da Conme-
bol, Alejandro Domínguez, 
emitiu um comunicado em 
suas redes sociais para se 
desculpar após uma fala que 
gerou polêmica na noite da 
última segunda-feira (17), em 
Luque, no Paraguai.

Ao ser questionado sobre 
uma possível saída dos clu-
bes brasileiros da Conmebol, 
ele respondeu fazendo uma 
comparação.

“Isso seria como Tarzan 
sem Chita. Impossível”.

Na publicação, Alejandro 
Domínguez escreveu:

“Em relação às minhas 
declarações, quero expres-
sar minhas desculpas. A ex-
pressão que utilizei é uma 
frase popular e jamais tive 
a intenção de menosprezar 
nem desqualificar ninguém. 
A Conmebol Libertadores 
é impensável sem a parti-
cipação de clubes dos dez 
países membros.

Sempre promovi o respei-
to e a inclusão no futebol e 
na sociedade, valores funda-
mentais para a Conmebol. 
Reafirmo meu compromisso 
de seguir trabalhando por 
um futebol mais justo, unido 
e livre de discriminação”.

Nesta terça-feira (18), em 
votação na Assembleia Geral 
da Portuguesa, aprovou a cria-
ção da Portuguesa SAF. Com 
isso, a Lusa cedeu 80% da par-
ticipação à Tauá Futebol.

De 116 votos, 113 foram a 
favor da criação da Sociedade 
Anônima do Futebol.

“A vontade da nossa torcida, 
dos conselheiros e dos asso-
ciados foi respeitada. Desde 
o início tivemos um grande 
apoio, que é fundamental 
para o nosso projeto. Vamos 
trabalhar cada vez mais para 
corresponder a esse incenti-
vo e construir uma Portugue-
sa vencedora”, declarou Alex 
Bourgeois, sócio-investidor e 
presidente da Portuguesa SAF.

Portuguesa Milionária
O investimento da Tauá Part-

ners, Revee e XP investimentos 
deve ultrapassar o valor de R$ 
1 bilhão nos próximos anos. As 
reformas no estádio do Canin-
dé já iniciaram e, neste meio 
tempo, a Portuguesa manda 
seus jogos no Pacaembu.

“O Canindé, ele estava lá, 
né? Ele é um estádio e todo 
time de futebol precisa de 
um estádio de futebol. Então, 

FALA POLÊMICA PORTUGUESA SAF

Declaração polêmica
Presidente da Conmebol, 

Alejandro Domínguez, afir-
mou, após o sorteio da Liber-
tadores e da Sul-Americana, 
que não imagina a principal 
competição do continente 
sem clubes brasileiros: “Isso 
seria como Tarzan sem Chi-
ta. Impossível”.

O assunto em questão foi 
abordado após caso de racis-
mo que Luighi sofreu duran-
te a Libertadores sub-20, no 
jogo entre Palmeiras e Cerro 
Porteño. Leila Pereira, presi-
dente do Palmeiras, cogitou 
boicotar a competição.

o Canindé fez parte disso por 
causa dessa situação. […] Nós 
temos um parceiro que chama 
Revee, né? A Revee que tá fa-
zendo, que é uma empresa es-
pecializada em equipamento 
esportivo, já dona de algumas 
arenas no Brasil, ela que vai 
operar e fazer a construção e 
a operação do novo Canindé”, 
explicou Bourgeois.

A Lusa atualmente está na 
elite do Campeonato Paulista 
e na Série D nacional.

Veja nota completa
Assembleia Geral aprova 

ata de votação que oficializou 
a criação da Portuguesa SAF 
Reunião extraordinária acon-
teceu nesta terça-feira (18), no 

A mandatária alviverde não 
compareceu ao evento da 
Conmebol desta segunda-
-feira (17) após não concor-
dar com a punição aplicada 
ao clube paraguaio. O Cerro 
Porteño foi multado em US$ 
50 mil (aproximadamente R$ 
284 mil) e jogou o restante 
da Libertadores sub-20 com 
portões fechados.

Em uma de suas falas na 
noite desta segunda-feira 
(17), Alejandro Domínguez 
revelou que tentará promover 
uma ação em conjunto com 
órgãos governamentais e as-
sociados contra o racismo.

Canindé Em Assembleia Geral 
Extraordinária realizada nesta 
terça-feira (18), no Canindé, os 
associados da Associação Por-
tuguesa de Desportos apro-
varam a ata da reunião que 
oficializou a transformação do 
clube em SAF e cedeu 80% da 
participação à Tauá Futebol.

116 sócios compareceram 
à Assembleia, com 113 deles 
votando favoravelmente à 
criação da Sociedade Anôni-
ma do Futebol. Com isso, a 
ata da votação realizada em 
26 de novembro de 2024, 
que oficializou a transfor-
mação em SAF, poderá ser 
registrada junto ao Cartório 
de Registro de Títulos e Do-
cumentos e Civil de Pessoa 
Jurídica de São Paulo-SP. 
Esse é o primeiro passo para, 
posteriormente, encaminhar 
o documento à Federação 
Paulista de Futebol, à Con-
federação Brasileira de Fute-
bol e à FIFA para os trâmites 
pertinentes.

Tênis: jogadores e sindicato denunciam 
“sistema corrupto” na ATP e WTA

“Os jogadores estão presos 
em um sistema injusto que 
explora seu talento, supri-
me sua renda e coloca em 
risco sua saúde e segurança. 
Esgotamos todas as opções 
de reforma por meio do di-
álogo”, afirmou Nassar.

Em comunicado de respos-
ta, a ATP acusou a PTPA de 
“escolher sistematicamente a 
divisão e a desinformação”.

“Cinco anos após sua cria-
ção, em 2020, a PTPA tem 
dificuldades para desempe-
nhar um papel significativo 
no tênis. Sua decisão de ini-
ciar processos judiciais não 
é, portanto, surpreendente”, 

diz a nota. “Rejeitamos firme-
mente as alegações da PTPA e 
defenderemos vigorosamen-
te nossa posição”, concluiu.

A WTA, por sua vez, chamou 
o processo de “lamentável” e 
também prometeu respon-
der “vigorosamente”.

Horas depois, a ITIA emitiu 
declaração, destacando ape-
nas que está ciente da ação. 
“Continuaremos recebendo 
positivamente as oportuni-
dades de intercâmbio com 
outras partes interessadas 
em nosso esporte, incluindo 
jogadores, para aumentar 
a confiança nos programas 
antidoping e anticorrupção 

no tênis”, disse a agência. 
Até o momento, a ITF não 
comentou o caso.

Dentre os nomes que aderi-
ram ao processo mundo afo-
ra, estão o australiano Nick 
Kyrgios, a francesa Varvara 
Gracheva e o americano Reilly 
Opelka (nos Estados Unidos); 
e o francês Corentin Moutet 
e o japonês Taro Daniel (no 
Reino Unido).

Os denunciantes apontam 
“um calendário insustentá-
vel”, com torneios em disputa 
11 meses por ano, e um 
“desprezo pelos jogadores”, 
obrigados a “suportar jogos 
que terminam às três da 
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Primeira 
seleção 
classificada 
pode sair nesta 
Data Fifa

COPA DO MUNDO

O Japão está a um passo de 
se tornar a primeira seleção 
a garantir vaga na Copa do 
Mundo de 2026.

A equipe comandada por Ha-
jime Moriyasu precisa vencer o 
Bahrein, nesta quarta-feira (19), 
no Estádio de Saitama, para 
carimbar seu passaporte para 
o torneio, juntando-se aos an-
fitriões Estados Unidos, Canadá 
e México.

Com uma campanha prati-
camente impecável nas elimi-
natórias asiáticas, os japoneses 
somam 16 pontos e lideram 
o Grupo C. A única vez que 
deixaram pontos pelo caminho 
foi no empate por 1 a 1 contra 
a Austrália, em outubro.

Atualmente, os japoneses 
estão dez pontos à frente da 
Indonésia, terceira colocada, 
restando quatro rodadas para 
o fim da fase.

Cinco países lutam pela se-
gunda vaga do grupo

A Austrália ocupa a segunda 
vaga direta do grupo, nove 
pontos atrás do Japão, mas 
tem apenas um ponto de 
vantagem sobre a Indoné-
sia, Arábia Saudita, Bahrein e 
China, que seguem na briga 
pela classificação.

“Não há nada decidido ainda. 
Precisamos focar em jogar o 
nosso melhor futebol para ven-
cer a partida e garantir a classi-
ficação para a Copa do Mundo”, 
afirmou Moriyasu ao anunciar 
a convocação da equipe.

A rodada também reserva 
confrontos decisivos. A Austrália 
recebe a Indonésia, que estreia 
sob o comando do técnico Pa-
trick Kluivert, enquanto a Arábia 
Saudita encara a China, em Riad.

manhã”. Os tenistas devem 
“jogar com bolas diferentes 
de uma semana para outra”, 
o que leva a lesões crônicas 
“no pulso, no cotovelo e no 
ombro”, segundo eles.

Além disso, os jogadores 
estariam sujeitos a exames 
antidoping aleatórios no 
meio da noite e a interroga-
tórios sem advogado para 
defendê-los, acrescentam 
os denunciantes.

“Os jogadores atuais e as 
próximas gerações merecem 
algo melhor. Não desistire-
mos até que haja uma mu-
dança real”, conclui a nota 
da PTPA.

Sindicato de Novak Djokovic processa entidades do tênis por sistema corrupto, ilegal e abusivo 

REUTERS/Eloisa Lopez

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Maza Lopes mazalopes@aol.com

A Comissão de Saúde e Bem-Estar da Mulher Ad-
vogada da OAB, diga-se Marciléia Leão, juntou 
as advogatas, na sede da Ordem da  Rua Paraíba, 
para um café da manhã agitado, teve palestras, 

teve distribuição de prêmios dos patrocinadores e o café 
da manhã que durou a manhã toda de sexta-feira passa-
da…tudo para celebrar a mulher e foi ótimo!

CAFÉ P’RA ELAS 

Sônia Barros de Carvalho, Ida Benayon, Marciléia 
Leão, José Carlos Almeida e Suzany Freire 

A Procuradora-Geral Leda Mara Nascimento Albuquerque 
convidou para a sessão solene de posse da Silvana Nobre de 
Lima Cabral como corregedora-geral e Silvia Abdala Tuma 
na ouvidoria do Ministério Publico do Estado do Amazonas, 

sexta-feira passada, no prédio da Procuradoria, na Ponta Negra.

Sandra e Naia Reston
Silvia Tuma, Leda 

Albuquerque e Silvana Cabral

 Célia Cordeiro, Flávia Barbosa 
e Ana Claudia Lourenço 

Anabel de Souza, dia 25 estará 
assinando a obra Rasgos na Carne, 

na Valer do Largo. Wladimir e Laís Paixão 

Miriam e Júlio Pinheiro

POSSE 

Mirian Boh e Juca Semen

Laura Lucas e Rosana Antony

Mirian Boh e Juca SemenFlorence Fleck Mirian Boh e Juca Semen

Marly Capote

Mirian Boh e Juca SemenJosana Mundstock Mirian Boh e Juca Semen

Gabriela Soares

Mirian Boh e Juca SemenJoana Guimarães 

Stela Mendes

Edna Machado e 
Zelia Peixoto

Mirza Dallas, Rebeca Lima, Jenny Ituassu e Mara Cunha 

Carmen Fernandes, 
Marcelo e Emmanuelle Gil

Marcos Choy 
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


